

**RED COMPARTIDA**[x @laprensaom](#)[□ redaccion@la-prensa.com.mx](mailto:redaccion@la-prensa.com.mx)

ANÁLISIS / LUNES 12 DE FEBRERO DE 2024

RED COMPARTIDA | Tim Golden y la no demanda presidencial

El tema de #Narcopresidente literalmente descolocó al presidente López Obrador y a todo su equipo cercano. De la lluvia de ideas que hicieron para intentar enfrentar la crisis en redes sociales, no en medios, una fue la invitación al premiado dos veces con el Pulitzer el periodista Tim Golden; otra de las ideas que se puso en la mesa fue la demanda en Estados Unidos, una por difamación y daño moral, según nos dicen todavía el viernes era una opción. La realidad es que en las conversaciones presidenciales con Joe Biden fue un tema que no se tocó y, de hecho, nunca fue algo que se pensara seriamente en poner en la agenda cuando hay temas de migración y cierre fronterizo de las aduanas de los dos lados del Río Bravo. La cereza del pastel la puso el editor en jefe de ProPublica, Stephen Engelberg, que descartó abiertamente la propuesta presidencial.

Por cierto, lo que no debe dejarse a un lado es que Stephen Engelberg dejó muy claro: El presidente López Obrador sabía de la publicación y el tono en que venía, no la desmintió antes de publicarla y no aportó su versión. “Nos comunicamos con el portavoz principal del presidente (Jesús Ramírez) más de una semana antes de la publicación y le proporcionamos un resumen detallado de los hallazgos de la historia junto con una serie de preguntas. Después de numerosas solicitudes, el portavoz prometió una respuesta, pero nunca la recibimos», indicó Engelberg.

Este lunes la capital de Guerrero podría quedar aislada, literalmente. Las empresas de transporte de pasajeros que cubren las rutas que alimentan a Chilpancingo se niegan a trabajar por los problemas de seguridad. Nos dicen que la gobernadora Evelyn Salgado, y su secretario de Gobierno, Ludwig Marcial Reynoso Núñez, tendrán que apoyar medidas radicales para garantizar el libre tránsito. Un poco es la idea de que eso ocurra por eso es que llevaron otro secretario de Seguridad Pública, un militar: Rolando Solano Rivera. El general propuso un plan que implica reforzar las estrategias de seguridad y militarizar las tareas de seguridad pública en el estado. Las reuniones con los transportistas son para poderles garantizar seguridad en los caminos



Ante la violencia que azota al país, cobra pertinencia lo que se señaló en el foro “La paz es posible” convocado por el diputado Rubén Moreira en Tijuana con la participación del general Alfonso Duarte Mújica y de Alberto Capella, el primero jefe de la zona militar y el segundo secretario de seguridad pública de la alcaldía hace unos años, coincidieron al señalar que sin voluntad política para combatir al crimen organizado no hay mucho margen. Saben lo que dicen, porque dieron resultados y sacaron a esa ciudad fronteriza del listado de las más peligrosas. Por desgracia todo se revirtió y en particular por lo que ha venido señalando el coordinador del PRI en San Lázaro: los gobiernos estatales y municipales no están haciendo su tarea.

Dicen que los Monreal regresan a la Cuauhtémoc, aunque la realidad es saber si se fueron. La decisión de Morena fue la de mandar a Caty Monreal, hija del senador Ricardo Monreal, a pelear la alcaldía a Alessandra Rojo de la Vega que va por la alianza del PRI, PAN y PRD. Quien pasaría a retiro es la actual alcaldesa Sandra Cuevas que se quedaría a intentar construir una fuerza política independiente aunque todo el apoyo que tenía de las organizaciones ya desapareció casi completamente y según nos dicen su alianza con Adrián Rubalcava está también en sus últimos minutos ya que el alcalde de Cuajimalpa se pasó a trabajar en Morena.

Por cierto, desde la alianza nos dicen que la designación de Monreal preocupa por que temen que la inseguridad de Zacatecas llegue a la CDMX. Y es que como se ha visto en otros momentos, los gobiernos de la familia Monreal han venido acompañados de un creciente aumento de la inseguridad.